

Recherchez la sanctification # 3 : Épaphras, un modèle de prière

Qui était Épaphras? Épaphras signifie « charmant ». Colossiens 4.12 : Épaphras, qui est des vôtres, vous salue : serviteur de Jésus-Christ, il ne cesse de combattre pour vous dans ses prières, afin que vous teniez bon, comme des hommes faits, demeurant disposés à faire toute la volonté de Dieu. **Intercéder, c'est intervenir auprès de Dieu en faveur de quelqu'un.**

Dieu s'étonne de ne pas trouver d'intercesseur (Ésaïe 59.15-16) [...] L'Éternel s'étonne de ce que personne n'intercède. [...]

Pourquoi sont-ils si rares?

Parce qu'il nous manque une compréhension de cet aspect important de la vie spirituelle. Cette lettre de Paul a été écrite vers l'an 60 pendant son emprisonnement en résidence à Rome.

Épaphras qui est des vôtres! On comprend donc qu'il est Colossien d'origine. Possible qu'il ait été le fondateur de cette église.

Pourquoi? Parce que Paul n'avait jamais visité cette église avant d'écrire sa lettre... Il en reçoit des informations par Épaphras!

Colossiens 1.7-8 : [...] notre bien-aimé compagnon de service; il est pour vous un fidèle ministre de Christ [...]

Diakonos, « serviteur » de Jésus-Christ. Il avait fait le long voyage de Colosses à Rome pour rencontrer l'apôtre Paul et pour lui donner des nouvelles de leur église. Dans sa lettre à Philémon, qui est aussi de l'église de Colosse, l'apôtre Paul va dire d'Épaphras qu'il est aussi un compagnon de captivité (Philémon 1.23).

Épaphras était un combattant dans la prière.

Colossiens 4.12 : [...] Il ne cesse de combattre pour vous dans ses prières, [...] J'aime beaucoup cette image dans l'A. T. Ézéchiël 22.30 : Je cherche parmi eux un homme qui élève un mur, qui se tient à la brèche devant moi en faveur du pays [...]

Ésaïe 58.12 BFC : [...] On te nommera ainsi : « Le peuple qui répare les brèches des murailles et redonne vie aux ruelles de la ville ».

Les hommes et les femmes de prière sont comme une muraille de protection autour de la ville, autour des familles.

Corrie ten Boom : La prière est-elle votre volant ou votre roue de secours? **Billy Graham** : Je veux juste faire du lobbying pour Dieu. Ce n'est pas la posture du corps, mais l'attitude du cœur qui compte lorsque nous prions.

Il combat « agonizomai » pour vous dans ses prières! Pour deux raisons : Que vous teniez bon et que vous soyez disposés à faire toute la volonté de Dieu. Il ne cesse d'agoniser pour vous dans ses prières. On parle d'un combat intense. Pourquoi ce terme fort?

Parce que la véritable intercession nous place face à l'ennemi. Éphésiens 6.12 : Car nous n'avons pas à lutter contre la chair et le sang, mais contre les dominations, contre les autorités, contre les princes de ce monde de ténèbres, contre les esprits méchants dans les lieux célestes. **Nous y sommes confrontés...** Nous luttons contre les puissances des ténèbres pour leur arracher des hommes et des femmes qui sont, sans le savoir, sous la puissance de ce monde invisible. 1 Jean 5.19 : [...] le monde entier est sous la puissance du malin. On peut voir que Satan a établi dans le monde des dominations pour empêcher ou nuire à l'œuvre de Dieu.

Qu'est-ce que la Bible nous dit de ce monde invisible dans les lieux célestes?

L'Écriture reconnaît l'existence de trois cieux. Le premier est le ciel bleu au-dessus de nos têtes, l'atmosphère. Le deuxième est le ciel stellaire. Le troisième, qui est la demeure de Dieu, le « 3^e ciel » où Paul a été ravi et qu'il a appelé « le paradis » (2 Corinthiens 12.2-4). C'est l'endroit où Dieu règne et qui

est aussi appelé les « lieux célestes en Christ ». Éphésiens 2.6 : il nous a ressuscités ensemble, et nous a fait asseoir ensemble dans les lieux célestes, en Jésus-Christ.

Mais, il y a des lieux célestes qui ne sont pas en Christ.

Éphésiens 6.12 : Nous avons à lutter [...] contre les esprits méchants dans les lieux célestes. **Ces lieux-là ne sont pas en Christ!**

Les choses ont changé depuis la venue du Christ! 1 Jean 3.8 : [...] Le Fils de Dieu a paru afin de détruire les œuvres du diable.

Jean 1.51 : [...] En vérité, en vérité, vous verrez désormais le ciel ouvert et les anges de Dieu monter et descendre au-dessus du Fils de l'homme. **Le Christ est venu nous ouvrir le ciel.** Comment?

Colossiens 2.15 : il a dépouillé les dominations et les autorités, et les a livrées publiquement en spectacle, en triomphant d'elles par la croix.

Si nous sommes en guerre, ce n'est donc pas pour déterminer qui est le plus fort ni qui va gagner. L'issue du combat est scellée. La vérité qui nous affranchit est que Satan et son armée sont un ennemi vaincu. Il nous faut connaître la vérité sur la puissance de la croix et savoir l'appliquer avec foi. **Avant la croix** (Luc 10.17-20) [...] ne vous réjouissez pas de ce que les esprits vous sont soumis; mais réjouissez-vous de ce que vos noms sont écrits dans les cieux. **Après, la victoire de la croix accomplie!** Nous savons maintenant où est Jésus-Christ, ce qui s'est passé dans le monde spirituel et ce qu'Il a fait.

Où sommes-nous dans ce monde spirituel?

Éphésiens 2.5-6 : [...] nous a ressuscités ensemble, et nous a fait asseoir ensemble dans les lieux célestes, en Jésus-Christ [...]

Nous sommes dans les lieux célestes assis en Jésus-Christ, au-dessus de toute puissance spirituelle. Cette vérité est la clé de la libération! Comme enfant de Dieu, on n'a pas de puissance en nous-mêmes, mais elle est dans notre position en Jésus-Christ.

N.B. Nous sommes habitués à appliquer cette puissance de la croix au pardon de nos péchés (1 Jean 1.9). Mais nous manquons d'assurance et d'entraînement pour réclamer la délivrance et la victoire sur l'ennemi. Jacques 4.7 : Soumettez-vous donc à Dieu; résistez au diable, et il fuira loin de vous. **En devenant chrétiens, nous n'avons pas signé un traité de paix avec l'ennemi. Au contraire, c'est une déclaration de guerre!**

Le secret de la victoire réside dans notre persévérance à prendre conscience de notre position en Jésus-Christ, à revêtir notre armure et à utiliser nos armes spirituelles. Souvent, s'il n'y a pas de victoire ni de délivrance, c'est qu'il n'y a même pas de combat! Nous ne sommes pas conscients de la guerre qui se livre contre nous! Ou, s'il y a un combat qui se livre, il ne se livre pas à la bonne place! On lutte contre la chair, on ne discerne pas l'ennemi rusé, caché derrière l'appât. 1 Jean 2.16 : car tout ce qui est dans le monde, la convoitise de la chair, la convoitise des yeux, et l'orgueil de la vie, ne vient point du Père, [...] Jésus-Christ ne nous a pas laissés sans défense face à l'ennemi. Dieu nous a équipés d'armes redoutables contre le monde des ténèbres. Éphésiens 6.14-18 : [...] la vérité pour ceinture; [...] la cuirasse de la justice; [...] les chaussures du zèle que donne l'Évangile de paix; [...] le bouclier de la foi, [...] le casque du salut, et l'épée de l'Esprit, [...] et par l'Esprit, la prière.

Utiliser nos armes spirituelles est comparable à allumer la lumière dans les ténèbres! Le diable et tous ses démons ne peuvent supporter la lumière de la vérité. Le diable fuit devant la vérité comme les coquerelles devant la lumière.

Les démons détestent l'Évangile et les textes qui parlent de l'autorité de Jésus-Christ, de leur défaite et de leur destinée finale.

2 Corinthiens 10.4-5 : Dans notre combat, les armes que nous utilisons [...] sont les armes puissantes de Dieu qui permettent de détruire des forteresses. [...] les faux raisonnements, [...] et nous faisons prisonnière toute pensée pour l'amener à obéir au Christ.

Comment expliquer que, malgré notre position en Jésus-Christ, nous marchions dans la défaite : esclaves, impuissants, inoffensifs? Parce qu'il a recours à des déguisements et des ruses que nous n'avons pas discernés! Il a fait croire au monde qu'il n'existe pas. On le considère comme un personnage folklorique, un personnage amusant de bandes dessinées ou, pour les adultes, un personnage de films d'horreur. Le monde n'a aucune méfiance des choses occultes... On en fait une science... Le salon des sciences occultes! Salons Ésotériques du Québec et activités spirituelles, Salon au cœur du mieux-être, etc.

Cette insouciance lui donne une grande liberté d'action. S'il peut nous faire croire, à nous, chrétiens, qu'il n'est pas dangereux, qu'il ne peut nous atteindre d'aucune façon, nous devenons une proie facile! La Bible nous dit que nous avons trois ennemis vaincus :

La chair (Jacques 1.14-15) : Mais chacun est tenté quand il est attiré et amorcé par sa propre convoitise. [...]

Nous avons le goût inné du péché et nous avons acquis l'habitude de pécher dans notre ancienne vie.

Le monde (1 Jean 2.16) : car tout ce qui est dans le monde, la convoitise de la chair, la convoitise des yeux, et l'orgueil de la vie, [...]

Le monde est un système opposé à Dieu où tout excite la chair de l'extérieur et pousse au péché.

Le diable (1 Pierre 5.8-9) : Soyez sobres, veillez. Votre adversaire, le diable, rôde comme un lion rugissant, cherchant qui il dévorera. [...]

Les puissances spirituelles ont accès à notre esprit et elles tentent d'exciter la chair de l'intérieur.

La faiblesse de la chair ouvre la porte. Le monde nous sollicite à satisfaire la chair et le diable, dans les pensées, nous harcèle ou nous oppresse. **La vérité est que, dans ces trois domaines, Jésus-Christ a obtenu la victoire pour nous, ses enfants.**

Les démons sont des êtres spirituels, ce sont de vraies personnes et non pas de simples influences. Ils pensent, ils sont intelligents. Ils ont des sentiments; ils tremblent devant Dieu. Ils ont une volonté; ils forment des plans. 2 Thimothee 2.25-26 : [...] et que, revenus à leur bon sens, ils se dégageront des pièges du diable, qui s'est emparé d'eux pour les soumettre à sa volonté.

Ils peuvent nous neutraliser, nous paralyser dans notre marche; nous maintenir dans la défaite, dans la résignation, jusqu'au point où l'on cesse de se battre. Regardez les noms donnés à Satan :

Matthieu 4.3 : Le tentateur. 1 Timothée 4.1 : des esprits séducteurs. Apocalypse 12.9 : [...] celui qui séduit toute la terre, [...] 2 Thessaloniens 2.9-10 : [...] par la puissance de Satan, avec toutes sortes de miracles, de signes et de prodiges mensongers, et avec toutes les séductions de l'iniquité [...]

Le diable est l'auteur, le créateur du péché et du mal. Il a des milliers d'années d'expérience, il connaît l'être humain à fond. Il sait quand, comment et avec quoi nous tenter! C'est à ce genre d'ennemis que nous avons affaire. Sachons discerner l'apparence spirituelle de notre véritable ennemi et prenons toutes nos armes pour lui faire face. Retenons nos impératifs indispensables pour la victoire! Éphésiens 6.10-19 : **Se fortifier, se revêtir de l'armure, utiliser nos armes et tenir ferme, prier et veiller.**

Romains 8.37 : Mais dans toutes ces choses nous sommes plus que vainqueurs par celui qui nous a aimés.

Nous sommes vainqueurs, non pas parce que nous avons vaincu, mais parce que Christ a vaincu! Épaphras luttait dans cet esprit-là. Il croyait dans la puissance de la prière et c'est pour cela que nous avons nos réunions de prière.

La réunion de prière ouvre le ciel sur les perdus et aussi sur l'Église, qui est constamment la cible de l'ennemi. Il faut que nous prenions conscience de ce que représente le combat spirituel! Dieu cherche des adorateurs et des intercesseurs. Puisse le Seigneur, au milieu de nous, trouver des hommes et des femmes qui se mobilisent, prient et intercèdent, sans cesse, qui luttent le bon combat.

L'arme par excellence pour marcher dans la sainteté et pour accomplir la mission que Dieu nous confie, c'est de tourner nos regards vers Jésus.

Questions de réflexion

1. Qu'est-ce qui vous a marqué le plus dans ce message?
2. Dans Ésaïe 59.15-16, pourquoi Dieu s'étonne-t-il de ce que personne n'intercède?
3. À la question de Corrie ten Boom, la prière est-elle votre volant ou votre roue de secours? Que lui répondriez-vous?
4. Il faut se servir de la Parole, de la vérité, dans le combat. Utiliser nos armes spirituelles est comparable à allumer la lumière dans les ténèbres! Quel lien pouvons-nous faire avec 2 Corinthiens 10.4-5?